



# トクタ一 先生、教えて！(32)



お話をうかがったのは  
阿保義久先生

北青山Dクリニック院長。外科医としての豊富なスキルを背景に最新の日帰り手術に力を注ぐ。下肢静脈瘤やそばかすヘルニアの日帰り手術数は、年間200例以上を数える。

Q 脚に浮き出た血管は  
老化現象?  
なぜ、こうなるの?

静脈血の逆流が原因。

下肢静脈瘤は30代以上の女性の10～30%に見られる、ポピュラーな血管の病気。血管の色が目立つ程度の人から、太く浮き出たり、こぶのよう「ボロボロ」と隆起している人まで、その状態はさまざまですが、いずれも命にかかわるものではなく、脚の静脈血が逆流した結果現れる症状です。

現在の主流は、「ストリッピング」と呼ばれる方法で、逆流を起こしている靜脈を引き抜く手術になります。局所麻酔後、脚の付け根とひざの裏を切開して器具を挿入血管を除去しますが、最近は、麻醉の工夫により、日帰り手術も可能に。術後は、歩いて帰宅でき、すぐに日常生活に戻れます。

ドクターに聞きたいこと大募集

このコーナーでは、読者の皆さんが聞きたい体の悩みや、医療に関する素朴な疑問にドクターが答えてくれます。健康に関する悩みや質問を官製ハガキや封書で以下のアドレスにお寄せください。ただし、すべての質問にはお答えできません。また、お電話での問い合わせにはお答えできません。ご了承ください。

〒141-8885

東京都品川区西五反田1-30-1  
ワイン五反田ビル4F  
学研「ベーグル」編集部  
「ドクター、教えて！」係

**A** 治療には手術が必要。  
日帰りOKの方法も  
**Q** 薬で治すことは可能？  
治らないのですか？

**A** 下肢静脈瘤が自然に治ることはありませ  
ん。ほんどの人が年齢と共に進行させ,  
徐々に目立つようになります。残念ながら  
**Q** 治療しないとい  
治らないのですか?  
薬で治すことは可能?

ますが、血液はほかの静脈を通るようになりますので問題ではなく、同一か所での再発もありません。さらに、体への負担が少なく手術痕も小さい、レーザーを用いた手術ができます。

徐々に導入され始め、注目されています。

下肢静脈瘤を防ぐには、日々のから彈性ストッキングなどで適度に脚を圧迫したりポンプ機能を衰えさせないよう、脚の筋肉を鍛錬したりするといでしよう。

